

Una lección de alto civismo Palabras de ayer que pueden ser repetidas hoy

Reproducimos a continuación, dos trozos del mensaje que el señor Presidente de la República Licenciado don Cleto González Víquez envió al Congreso en mayo de 1909, cuando ya se había iniciado la campaña política que llevó al poder, por primera vez, a nuestro actual Presidente Lic. don Ricardo Jiménez.

Escritas hace dieciocho años, las consideraciones que reproducimos pueden ser aplicadas al momento político actual, por la semejanza que este tiene con aquél, ya que en ambos casos la campaña política se adelantó demasiado y ya que, por otra parte, el ciudadano que rige los destinos del país no es de altura cívica inferior al que con mano maestra dirigió el país en la campaña política a que la reproducción se refiere, hasta entregarle el poder a quien libremente los pueblos eligieron.

Al leer los párrafos que más abajo insertamos, tan llenos de patriotismo, de sinceridad y de civismo, instintivamente sube la mano hasta la altura de la cabeza, para descubrirnos ante el patricio que los escribió y los cumplió.

He aquí la reproducción:

Sobre la campaña política

“Desde hace ya varios meses fué iniciada y se halla en curso la campaña electoral para renovación de los Poderes Públicos.

Plausible hubiera sido que la progandaa se hubiese circunscrito a un breve espacio de tiempo antes de la fecha de votaciones, a fin de aminorar los inconvenientes que siempre ofrece ese período de agitación, tanto por la paz de los pueblos y tranquilidad de las familias, como para la marcha normal de los negocios.

No ha sido dable contener el movimiento, ni será hacedero realizar ese deseo de los ciudadanos tranquilos, sino cuando se hallen constituidos y tengan vida en el país verdaderos partidos políticos, con personal, dirección, programa y organización permanentes. Mientras los partidos que se disputan el favor popular solo sean círculos personales, más o menos extensos; y en tanto que las agrupaciones contendientes hayan de organizarse expresamente para cada campaña, es natural que el núcleo inicial que se forma al rededor del ciudadano elegido para su jefe se empeñe en reclutar y en atraer para sí, cuanto antes, adeptos de primera magnitud; y en tales condiciones, la imprudente precipitación de uno impone, como fatal resultado, la obligada anticipación de los demás.

Siendo esas, como son, nuestras peculiares circunstancias, la lucha electoral tendrá que ser prematura, por más que lo repugnen las conveniencias generales. Es este un mal que irá remediándose, a medida que avance nuestra educación política y vayan desapareciendo los malos hábitos arraigados.

El Ejecutivo—no pudiendo detenerla—ha procurado encerrar la lucha dentro de los moldes de la mayor libertad y del orden compatible con la exaltación consiguiente a este género de contiendas. Ninguno de los partidos que combaten ha encontrado ni encontrará tropiezos oficiales en su camino; y todos pueden eatar seguros de que son mis más vivos anhelos que la elección se practique con la perfecta neutralidad del Gobierno; poder, el día señalado por la Constitución, devolver el mando supremo y entregarlo al ciudadano—quien quiera que sea—que haya merecido la confianza de las mayorías; y retirarme a mi hogar con la satisfacción para mi conciencia y para mi patriotismo, de haber mostrado al mundo que en esta diminuta república se escoge al Jefe del Estado a plena luz, con discusión franca y con la más entera libertad.

Pero si bien, por mi parte, estoy resuelto—con resolución inquebrantable—a dar ejemplo de imparcialidad en la elección que se tramita, también sería de apetecer que los partidos, por

la suya, lo dieran de una campaña conducida con orden y moderación, y que nuestro pueblo, tan prendado de su tranquilidad y tan apto para la vida del derecho, ejercitase el sufragio con aquella calma y sesuda apacibilidad que caracterizó de antiguo a los costarricenses. Basta para ello que los directores de la contienda impriman a la lucha ese tono reposado, convencidos, como deben estar, de que la discusión respetuosa y la frase contenida, aunque enérgica y clara, valen más, para persuadir a los pueblos, que la palabra procaz o que el insulto soez o que las vanas amenazas. Bien está que se discutan yaquilaten, con honrada franqueza, los méritos y deméritos de los hombres públicos que entran en la liza, pero no que se les cubra de improperios. Mala senda toma un pueblo que, por sistema y como arma de combate, se esfuerza en denigrar o en empuqueñecer a sus grandes hombres o prominentes ciudadanos; el irrespeto para el candidato de hoy, con suma facilidad se trocará en irreverencia o desacatos para el funcionario de mañana, y con ello noganarán ciertamente las instituciones patrias.

Bien está que cada ciudadano use de su de-

Otro muerto Siguardiendo que le sale al paso el rancho! al carlismo

En el zarandeo que hacen los carlistas de nuestra primera lista de adhesiones de la ciudad de San José, aparece como fallecido.

No hay duda alguna que sus lugartenientes de ese partido han perdido la vergüenza, al considerar que todos los de esa famosa sá-bana son republicanos, o ausentes, o desconocidos, o extranjeros y fallecidos.

Conste que vivo estoy, y que mi voto será para el ilustre don Cleto González Víquez.

GUILLERMO MONTERO C.

Carta abierta a don Carlos M. Jiménez

Santa Cruz, 6 de julio de 1927.

Señor Lic. don Carlos M^o Jiménez.

San José.

Estimado señor: El 3 del corriente que su partido pretendió hacer una ovación en Santa Bárbara, sus oradores, sin respeto alguno a su condición de distinguida señora, lanzaron ofensas de las más bajas y dignas sólo de gente tabernaria, contra doña María Marín de Viales, cuya gentileza y bondad usted conoce personalmente. Este hecho ha indignado a muchos santabarbareños y a los suscritos, más cuando en la comisión que usted tiene en esta ciudad hay dos señores también a quienes nosotros miramos con preferente respeto, y por lo mismo debemos exigir que a las señoras que simpatizan con nuestra causa, se les mire también de igual manera. Creemos

recho de elegir y que se afilie para ello al partido de sus simpatías; pero de ningún modo puede aprobarse que, olvidando el derecho de los demás ciudadanos, a ser respetados en su dignidad personal, se suponga en ellos otro móvil que el de un interés patriótico por el bienestar y felicidad de Costa Rica. Todos los ciudadanos están llamados a sufragar; todos están en su derecho, y cada cual piensa, de buena fe que la solución que apetece es la mejor, todos son pues merecedores de la consideración debida a quienes tienen que desempeñar una función pública y la desempeñan conforme a su leal saber y entender, con rectas intenciones, con nobles y elevados propósitos. No hay razón, pues, para que unos ciudadanos miren con odio o traten con menosprecio a otros ciudadanos, tan sólo porque son de un color político diferente.

Seamos, gobernante y gobernados, consecuentes con nuestras respectivas obligaciones. A mí, como Jefe del Estado, me incumben garantizar el orden y libertad de las elecciones, y acatando la voluntad del mayor número, entregar el mando al escogido de los pueblos.

A los ciudadanos toca elegir, en su conciencia, al candidato que juzgue más conveniente para el país, y elegirlo sin romper la armonía social y sin recurrir a medios ilícitos de progandaa.

Tened la más completa confianza, Señores Diputados, de que, por mi lado, sabré cumplir mi deber. Cumplan con el suyo los partidos, y habremos demostrado, para honra nuestra, que la república es algo real y tangible en Costa Rica”.

Señores Diputados

Cleto González Víquez

San José, 1^o de mayo de 1909.

**

Sobre la fuerza pública

«El orden público no ha sufrido alteración; y aún la contienda electoral, que por lo común enardece y apasiona, no ha producido hasta ahora más que incidentes de policía. Espero que en el resto de ella no ocurrirá ningún suceso grave, que ponga en peligro la tranquilidad; pero en todo caso, cuenta el Gobierno para reprimir cualquier desorden, con el concurso de las fuerzas militares y de policía, listas a sostener las instituciones y a mantener en todo su vigor el imperio de la ley.

Entre la multitud de falsos rumores e injustas conjeturas que circulan en tiempos de lucha, no ha faltado quien tratase de echar sombras a la fuerza pública, suponiendo capaces a algunos de sus individuos de cometer una deslealtad para favorecer al partido de sus simpatías. Es este un grave cargo: dichosamente es también un cargo absurdo.

Ningún militar que tenga cariño por el nombre de costarricense y que respete su propio decoro, incurriría en tan nefando crimen, y todos cuantos tienen hoy las armas son gentes honradas y patriotas. El país puede confiar en la disciplina, lealtad y honor de tan abnegados servidores: no hay entre ellos uno solo, que por ningún motivo, se resolviera a manchar sus presillas, ni a legar a sus hijos, como imborrable estigma, la infame nota que pesa sobre la memoria de un traidor”.

Cleto González Víquez

San José 1^o de mayo de 1909.

El zarandeo que hace el Carlismo de nuestra primera lista de adhesiones no es sino un hipo de desvergüenza y mala fe

Nuestros partidarios comienzan a protestar de que se les ponga en una lista hecha con el deliberado propósito de atrapar incautos y de disimular, soez y absurdamente, la tremenda descalificación que sufre el Carlismo entre los pueblos

Ningún interés teníamos en protestar de la inclusión de nuestros nombres en el zarandeo que «ha inventado» la agrupación carlista, para contrarrestar los efectos de un triunfo nuestro, por entender nosotros que sería dignificar actos de gente capacitada sólo para forjar mentiras y añagazas; pero, comprendiendo que la mira de la impotencia azul, en el presente caso, es sorprender a los pueblos distantes con el cencerro de la farsa más descabellada que se ha visto, nos apresuramos a manifestar nuestra protesta contra el abuso apuntado.

Mal, pero muy mal deben andar las fuerzas *carlovíngeas* en toda la república, cuando recurren actos tan poco edificantes para ellas y que no hacen sino delatar el desdén con que se les recibe en San José, Cartago, Alajuela, Heredia, Guanacaste, Limón y Puntarenas.

Gerardo Mata Gamboa.
Trinidad Bermúdez Zúñiga
Roberto Monge Urefia
Ernesto Carvajal Salazar
Pedro A. Cuendis
Ramón Roldán Miranda
Manuel Brenes Peralta
Juan Arrieta B.
Celso Barahona Espinoza
Domingo Carranza Rivera
Víctor Manuel R. Amores
Dr. Octavio J. Silva
Ruperto Sáenz Mora

Gerardo Brenes Peralta
Alejandro Brenes Peralta
Carlos Luis Zumbado Brenes
Arturo Noguera Arguedas
Nicasio Cubillo A.
Adán Noguera Arguedas
José Piedades Vargas Solano
Fernando Jiménez Rojas
Adolfo Sáenz González
Jesús Lemaitre
Manuel Campos
José Montero Cascante
Eterlé Gutiérrez Zeledón
Edwin Fernández G.
Manuel Acedo M.
Alfredo Cordero P.
Abdón Castillo Badilla
D. L. Maduro

Célimo Muñoz Montero
Miguel A. Pinto Echeverría
Jorge Siles Granados
Joaquín Sáenz G.
Juan Andrés Alvarado P.
Cipriano Chaves Mata
Gonzalo Umaña Torres
Ramón Chavez
Pío Alvarado Castillo
Ernesto Gutiérrez Valverde
Miguel A. Alfaro Mora
Justino Vallejo B.
Abel Sánchez Vanegas
Joaquín Sáenz González
Filadelfo León
Éduardo Arias Sánchez
Benjamín Paniagua Paniagua
Alberto Barrantes Castro
Ernesto Fernández G.
Francisco Moya
José Hernández
José Manuel Araya Sancho
José Salvatierra Martínez
Armando Caveró Roldán
Juan de Dios Morales
Hernán Pinto Echeverría

Gran entusiasmo por la reunión de Heredia

Existe muchísimo entusiasmo por asistir a la reunión y serenata que el cletismo de la provincia de Heredia ofrece esta noche a su candidato con ocasión de la inauguración del Club de la ciudad de las flores.

Se cree que el gentío será desbordante.

De esta reunión haremos crónica en nuestra edición del martes.

El entierro de don Nicolás Sánchez

Con muy lujoso acompañamiento de vecinos de San Pedro de Montes de Oca fué conducido a la última morada el distinguido vecino de aquel lugar don Nicolás Sánchez.

El jefe de la Unión Nacional don Cleto González Víquez asistió al entierro.

Presentamos nuestro pésame muy sentido a los deudos del extinto.

Santiago Calvo Mora
Miguel Angel García Cascante
Juan José Cervantes Cedeño
Jesús Páez Castro
Guillermo Montero Cordero
Ruperto León
José Daniel León

Lista de personas que han firmado su cédula cletista y que aparecen Zarandeados por los Carlistas.

Distrito del Hospital

Aguilar Castro, Manuel
Aguilar Castro, Carlos
Aguilar Castro, Recaredo
Aguirre Rueda, Omar
Araya Zumbado, Félix
Arce ú. ap., Vicente
Arias Guevara, Sixto
Arias Hernández, José
Barrantes B., Elidio
Barrantes Solano, Adán
Barzallo, Juan María
Bertozzi Sánchez, Antonio
Blanco Solano, Francisco
Bonilla ú. ap., Roberto
Bonilla Ibarra, Manuel
Brenes Mora, Alberto
Calderón Calderón, Rafael
Carmona Jiménez, José

A los nacionalistas zarandeados

En el Club de la Unión Nacional se está tomando nota de las personas que han sido zarandeadas de la primera lista de adhesiones al cletismo, para publicar oportunamente una protesta conjunta.

Con tal objeto se ruega a los cletistas que han sido zarandeados, se sirvan pasar al club a autorizar esta nueva inclusión.

Los vecinos de Goicoechea preparan una manifestación de simpatía al Licenciado González Víquez

Goicoechea es uno de los cantones donde reina mayor entusiasmo por la causa del nacionalismo, y de ello ha dado ya pruebas muy elocuentes. Es que esos vecinos, de suyo tan laboriosos y amantes del trabajo, sienten, como en los demás pueblos de la República, la necesidad de un Gobierno que garantice el orden y el bienestar nacionales y la tranquilidad de los hogares y la paz en los campos de labranza.

Con motivo de la visita que hará el Liedo. González Víquez a Aranjuez, el día 24 del corriente mes, a las 8 y media de la mañana y donde se verificará una espléndida reunión, todos los vecinos del Cantón de Goicoechea se están organizando para ir hasta ese barrio y luego conducir al ilustre candidato, en brillante manifestación hasta la ciudad de Guadalupe, donde también

Casasola Ortiz, Nicolás
Castro Dobles, Juan María
Castro Quesada, Antonio
Caviccione Bonilla, David
Corella Abarca, José
Coronado Castro, Juan Bautista.
Chaves Mata, Ramiro
Chaves Arias, José Manuel
Fuentes Solano, José
García Castro, Tito
González Rivas, Elizardo
González Zamora, Ismael
Guillén Aguilar, Juan de Dios.
Jiménez Castro, Marciano
Jiménez Elizondo Guillermo

Jiménez Jiménez, Teófilo
Jiménez Murillo Jesús
Martínez ú. ap., Alejandro
Méndez Chacón, Aristides
Mora ú. ap., Emilio
Monge Retana Manuel
Montoya Masís, Rogelio
Morales ú. ap. Juan de Dios
Moya Madriz, José Ana
Murillo Morúa, Ramón
Pérez Pantoja Juan José
Quirós Esquivel, José J.
Ramírez Calderón Gerardo
Rivera Altamirano, Florencio
Rojas Alcázar, José
Rojas Hidalgo, Manuel
Rojas Varela, José Luis
Sáenz Cordero, Augusto
Segura Castro, Carlos
Siles Vindas, José María
Solano Siles, José
Solano Guzmán, Juan Félix
Tapia ú. ap., Miguel Angel

Ulgett, Oscar
Vargas Villegas, Antonio

Distrito de La Merced

Acuña Elizondo, Jorge
Barquero Vargas, Francisco
Benavides Espinar, Enrique
Brenes Peralta, Antonio
Cambronero ú. ap., José M^a
Castro Valverde, José Luis
Durán Escalante, Dr. Mariano
Delgado ú. ap., Manuel
Grillo Ocampo, Manuel de Jesús

Herrera Troyo, Publio
Jiménez Aguilar, Alberto
Jiménez Chacón, Benjamín
Méndez ú. ap., José Ricardo
Mora Mora, Jesús
Mora Mora, Gamaliel
Mora Mora, Pedro
Morales ú. ap., Juan
Morúa Peralta, Eusebio
Pérez Pantoja, Amado
Pérez Pantoja, Alberto
Pérez, Juan José
Piedra Quesada, Manuel M^a
Ramírez Chacón, José
Saborío L., José
Solórzano González, Rafael
Ugalde Jirón, Alfredo
Vargas Herrera, Casimiro
Zúñiga ú. ap., Abel
Araya Zamora, Miguel
Aguilar Alfaro, Abelardo
Acuña Castro, Juan Rafael
Alfaro Durán, Carlos
Angulo Gutiérrez, Amado
Arce ú. ap., Félix
Arguedas Gutiérrez, Jorge
Arrieta B., Juan
Baca Mayorga, Pedro A.
Bermúdez Bermúdez, Luis
Carlos

Bermúdez Zúñiga, Trinidad
Bolaños Quesada, José
Bonilla de Vars, José Joaquín
Cantillo Rojas, Gregorio
Carrion Astúa, Arturo
Castillo Badilla, Abdón
Castro Beeche, Fernando
Cordero Porras, Miguel

Los carlistas no saben ni con quién cuentan!

Nosotros los suscritos protestamos enérgicamente contra el hecho de incluir sin nuestro consentimiento, nuestros nombres en el gracioso cuaderno azul que hicieron traer para adhesiones. No hemos autorizado a nadie para eso. Somos cletistas de pura cepa y nunca partidarios de una cuadrilla sin bandera.

CÉLIMO MENDOZA ONDOY
BERNARDO VILLARREAL
CANDELARIO ANGULO A.
FELICIANO MENDOZA O.

Por aquí va la procesión! Oído a la caja, carlistas!

Yo, Amado Mora Benavides, protesto de la firma que me arrancaron los carlistas de Alajuelita a la fuerza, y me voy con la Unión Nacional porque no me conviene la forma de hacer política que usan los carlistas.

Alajuelita, julio de 1927.
AMADO MORA B.

Coronel, Aquiles
Echeverría, Jiménez Luis
Echeverría Jiménez, Manuel
Echeverría Aguilar, Liedo.
Manuel
Escribano Alvarado, Rómulo
Esquivel ú. ap., Juan Raf.
Fallas Bogarín, Hernán
Flores Castro, Rafael
García Alvarado, Próspero
García Carvajal, Secundino
Gólicher Quirós, J. Víctor
Gómez Mesén, Lic. José A.
Gómez Mesén, Juan
González Rodríguez, Samuel
Hernández Céspedes, Víctor
Manuel

Hine Saborío, Enrique
Hudgings, Waldemar
Jiménez, Benjamín
Loaiza, Madriz Rodrigo
López, José
Loría ú. ap., David
Maduro Sasso, Moisés
Mendoza Alfaro, José
Mora Poveda, Carlos
Mora Campos, Juan José
Molina Miranda Gerardo
Monge ú. ap., Víctor Manuel
Morales Monge, Vicente
Obando S., Roberto
Peralta M., Telésforo
Peralta Rojas, Leonidas
Pérez Ortiz, Ricardo
Quirós Araya, Manuel
Quirós González, Emilio
Ramírez ú. ap., Abel
Ríos Aguilar, José Joaquín
Román Rojas, Ramón
Salazar Urefia, Alejandro
Sánchez Araya, Francisco
Silva Ramírez, D. Octavio
Schichetti, Luis
Solera Sibaja, Julio C.
Solís ú. ap., Francisco
Tinoco Castro, Luis Dtrio.
Umaña Rodríguez, Gonzalo
Urrutia Montero, Rafael
Videche Aguilar, Carlos
Villalobos Barquero, Albino
Viquez Segreda, Juan Rafael
Yocks Wans, Alfredo
Zúñiga Azofeifa, Manuel

Distrito del Carmen

Araya Sibaja José. Este partidario es Segura de segundo apellido y los Carlistas lo zarandearon como Republicano, este pequeño detalle demuestra las farsas del Carlismo.

Bonilla Ibarra Roberto (Lo tienen en el zarandeo como si no existiera y milagro no lo pusieron en la lista de Muertos.
Carrion Astúa, Alberto
Carrion Astúa, Marco Tulio
Céspedes Duque, Víctor
Córdoba Castro, Agustín
Cubero Otoyá, Carlos
Cubero Otoyá, Miguel
Chacón Pacheco, Nelson
Echeverría Flores, Gonzalo
Estrada Echeandi, Francisco
Jiménez Salas, Jesús
Molina Obando, Juan de Dios
Monturiol Alcázar, Francisco.

Naranjo ú. ap. Manuel
Piza Chamorro, Julio
Piza Chamorro, Emilio
Piza Chamorro, Rodolfo
Peralta Quirós, Jorge
Quesada Montero Miguel
Rey C., Ramón
Salazar M., José
Segreda Solera, Ricardo
Solano Valerín, José Manuel

Continuará

DIRECTIVAS DEL PARTIDO UNION NACIONAL

EN LOS DISTRITOS DE

PUNTARENAS

El brote espontáneo e incontenible del cletismo en todos nuestros villorrios que se asemeja al movimiento de las masas ciudadanas cuando la patria toca asamblea, visto con desilusión por los hombres equivocados que creyendo en el poder de las vigiliias y olvidando la mayoridad y despejo conciente del pueblo de Costa Rica, se echaron desde hace tres años a meter como taco de cañón la candidatura de un hombre que no le abonan ejucutorias para merecer semejan te honor, ha traído al carlismo al convencimiento de replegar su bandera de emisarios políticos. Así parece lo han comprendido desde que han cortado por completo sus incursiones a los pueblos y que han asumido actitud de soldados en retirada.

Una sola vez se dejó ver Chico Conejo en peregrinación carlista en el barrio de Lepanto, donde fué estrechado por más de cien ciudadanos y estuvo en peligro su vida, según el escrito que él mismo elevó al Gobernador de la Provincia. Otra vez llegaron dos ebrios a la planta de Guacimal también en busca de adeptos para el carlismo, y no tuvieron valor de hacer la menor propuesta a nadie, pues todo aquel vecindario es netamente cletista; y se entregaron a la felicidad de embriagarse durante dos o tres días en asocio del Agente de Policía y del maestro de Escuela, al extremo de quedar suspendidas las clases escolares. Después de esos dos movimientos no han salido más y se han sentado a blasonar de un derecho y favor oficial que ni tienen ni les llega y sí desprestigia al Gobierno.

Nos hemos quedado sin enemigo empezada la campaña no más, y entra la lucha en un período desagradable para los hombres de energías. Pero como huestes napoleónicas permanecemos de pie en nuestros puestos de combatientes, atentos al menor movimiento del enemigo y al «firmes» del vigilante.

Directiva Provisional del caserío de Aranjuez, distrito 2º, Pita-haya.

- PRESIDENTES HONORARIOS**
 Julio Vargas M.
 Juan R. Vargas C.
 Honorato Vargas S.
- PRESIDENTES EFECTIVOS**
 Jesús Vargas
 Adán Vargas M.
- VICE-PRESIDENTES**
 Lorenzo Vargas Flores
 Eustaquio Vargas
 Socorro Montero
- SECRETARIO**
 Filemón Vargas Ch
- TESORERO**
 Delio González
- JEFE DE PROPAGANDA**
 Luciano Cortés
- VOCALES**
 Julio Rojas S.
 Efraín González
 Abel Ulate

- José Flores
 David Sandí
 Valerio González
 Rufino Bonilla
 Leoncio González
 Camilo Matarrita
 Ramón Varela D.
 Célimo González
 Eduardo Cortés
 Rubén Vargas de la O.
 Carlos Rivera
 Julián Flores
 Pablo Castillo Alpizar
 Benito Fuentes B.
 Manuel Hernández V.
 Leopoldo Rojas S.
 Rosa Jiménez D.
 Catalino Murillo V
 Moisés Murillo C.
 Ramón Mairena S.
 Miguel Aguilar V.

Directiva provisional de Chomes, Distrito 3º

- PRESIDENTES HONORARIOS**
 Francisco Aguilar Chavez
 José Quesada
 Manuel Sandoval Cajina

- PRESIDENTES EFECTIVOS**
 Pedro Jiménez Guido
 José Rodríguez Casares

- VICE PRESIDENTES**
 Rafael Orocú
 Gerónimo Carrillo García
 Mercedes Batres Díaz
 Cervando Rodríguez
 Balbino Carmona

- SECRETARIO**
 Aristides Cordero Castillo

- TESORERO**
 Benito Molina Quirós

- JEFE GENERAL DE PROPAGANDA**
 Melisandro Rodríguez

- VOCALES**
 Vicente Acevedo Valle
 Leopoldo Gómez
 Julián Segura
 Antonio Gutiérrez
 José Mora
 Teófilo Gutiérrez
 Raimundo Gutiérrez
 Arnulfo Carrillo
 Antonio Canales
 Hernán Obando Ortiz
 Juan Castillo

- PRESIDENTES HONORARIOS**
 Francisco Angel Quirós
 Neldo Quesada
 Raimundo Aguilar
 Ramón Flores Betancú
 Rafael Gómez

- PRESIDENTES EFECTIVOS**
 Juan José Rodríguez
 Justo Hernández
 José Leonidas Campos
 Natividad Buzano
 Vital Serrano Castillo
 José Matarrita Torres
 Pío Rivera Maradiaga
 Víctor Rojas Bogarín
 José María Angulo
 Juan Alvarez

- VICE-PRESIDENTES**
 Francisco López
 Santiago Ortega Sirias
 José Rueda Aguilar
 José Caravaca
 Victoriano Martínez
 Diego Tenorio
 Santos Hernández
 Juan R. Chavez Solórzano
 Francisco Víctor
 Pedro Rodríguez Castillo
 Juan Vázquez Mayorga
 Maximiliano Víctor
 Eleno Calderón
 José Fuentes



LIC. DON CLETO GONZÁLEZ VÍQUEZ
 CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA
 PARA EL PERÍODO CONSTITUCIONAL DE 1928 A 1932

Directiva del Partido Unión Nacional del Barrio de Guacimal

- PRESIDENTES HONORARIOS**
 Abraham Mora Vargas
 Batista Oliverio Bennedi
 Ramón Leitón Montero
 Juan Cascante Brenes
 Pedro Villalobos Alfaro
 Juan Rojas Castro
 Vicente Alvarado Paniagua

- Rafael Cruz Ramírez
 Rafael Arguedas Morales
 Trinidad González Prendas
 Vital Cruz Arrieta
 Pedro Barquero Ledezma

- PRESIDENTES EFECTIVOS**
 Jesús Mora Vargas
 Juan Rafael Ugalde Lobo
 Próspero Chaves Rodríguez
 Benj. Alvarado Paniagua
 Manuel Lobo Vargas

Cabalgata en Cartago

El domingo 17 del corriente habrá una cabalgata que recorrerá los pueblos vecinos de Cartago. El punto de reunión será a las 12 del día en la «Plaza Iglesias», asistirá el candidato Lic don Cleto González Víquez. Quedan invitados todos los simpatizadores que tengan bestias.

JUAN. RAF. GUZMAN
 Secretario

Dos mil seiscientos colonos de apuesta

Como los señores Carlistas pretenden, después de la manifestación que hicieron aquí, que nada habrá que les arrebate el triunfo en este Cantón, hemos depositado la suma de DOS MIL SEISCIENTOS COLONES en la casa comercial de José Pérez R., para responder a la siguiente apuesta: que el Partido Unión Nacional obtendrá el triunfo en este Cantón en las próximas elecciones.

LA DIRECTIVA

Turrisalba 1927.

- JEFE GRAL. DE PROPAGANDA**
 Pelayo Marzet Casajuana

- PROPAGANDISTAS**
 Ricardo Loria Villalobos
 Pastor Vargas Montero
 Efraín Suárez Cascante

- TESORERO**
 Rosendo Chan Sánchez

- VOCALES**
 Antonio Suárez Cascante
 Marcos Vargas Cascante
 Ramón Lobo Arroyo
 Fausto Vargas Montero
 Ismael González Sánchez
 José María Bermúdez
 Aquiles Pérez
 Juan Barquero Ledezma
 David Alvarado Benavides
 Macedonio Cruz Loria
 Maurilio Cruz Castro
 José Méndez Jiménez
 José Ramírez
 Rubén Cruz Barquero
 Isidro Jiménez Trejos
 Albino Méndez Jiménez
 Abdón Chavarría Segura
 Cayetano Villalobos B.
 Fadrigue Cascante Carvajal
 Rafael A. Cruz Cascante
 Rafael Mº Lobo Arroyo
 Geremías Vargas Montero
 Rafael González Sánchez
 David Mora Vargas
 Gregorio Porras González
 Ramón Lobo Rodríguez
 Juan M. Méndez Matamoros
 Ramón Méndez Jiménez
 Antonio Alvarado
 Juan Alvarado Benavides
 Abel Cruz Loria
 Ramón Cruz Loria
 Juan Cordero
 Manuel Alvarado Benavides
 Vidal Cruz Barquero
 Gonzalo Cruz Barquero
 Marciano Méndez
 Gordiano Avila
 Benjamín Pérez Anchía
 Samuel Madrigal Arias
 Alberto Pérez
 Aniceto Mora Marín
 Julio Villalobos Guzmán
 Francisco Barquero Ledezma
 Rafael Bejarano Alfaro
 Ramón Mora Vargas
 José Leitón Méndez
 Rafael Leitón Méndez
 Yanuario Cambronero M.
 Rogelio Cordero Vega
 Elías Villalobos Cruz
 Zacarías Villalobos Cruz
 Enrique Rojas Badilla
 Francisco Lobo Varela
 Rosendo Loria Villalobos
 Clemente González Vásquez
 Carlos Barquero Campos
 Juan Morales Artavia
 Rafael Herrera Arguedas
 Rafael Muñoz Barquero
 Rafael Loria Morera
 José María Cruz Villalobos
 Alfredo Vargas Mora
 Froilán Jiménez Vargas
 Manuel Madrigal Arias
 Rafael Navarro Ortiz
 Ramón Villalobos Guzmán
 Aquiles Leitón Méndez
 Eriberto Leitón Méndez
 Federico Cambronero M.
 Agustín Cordero Vega
 Elías Sánchez Araya
 Alejandro Cruz Villalobos
 Patricio Sánchez Chavarría
 Juan Molina Araya
 Juan Loria Villalobos

- Heleodoro Loria Villalobos
 Próspero Cambronero M.
 Misael Villalobos Solórzano
 Ismael Morales Artavia
 Víctor Madrigal Jiménez
 Andrés Rojas Blanco
 Rafael Rojas Blanco
 Marcos Ramos Orozco

Zarandeo de la Directiva carlista de Lepanto

- Timoteo Guido, Nicaragüense.
 José Ibarra Alvarez, nicaragüense.
 Juan Guido Martínez, nicaragüense.
 Alberto Rodríguez, desconocido.
 Onofre Villegas Rodríguez, desconocido.
 Pedro Rodríguez, desconocido.
 Ramiro Casanova Cisneros, neutral.
 Juan Antonio Rodríguez C., neutral.
 Ezequiel Castro Falcón, neutral.
 Félix Zúñiga, muerto
 Virgilio Zúñiga, vive en León, es Cletista.
 Bacilio Alvarado, vive en Chomes, es cletista.
 Fermín Rodríguez, cletista.
 Arcadio Espinoza, cletista.
 Pablo Gómez, cletista
 Jorge Espinoza, cletista
 Víctor Espinoza, cletista
 Sixto Chaves Espinoza, cletista.
 Alvaro Rosales Cisneros, cletista.
 Enrique Villegas Rojas, cletista.
 Víctor Rojas, cletista.
 Magdaleno Mendoza, cletista
 Francisco Mendoza Castillo, cletista.
 José Lorenzana Casanova, cletista.
 Francisco Pérez Mendoza, cletista.
 José María Pérez Mendoza, cletista.
 Plutarco Mendoza, cletista.
 Luis Aguirre, cletista
 Pedro Hidalgo, cletista
 Gregorio Molina Espinoza, cletista.
 Belén Escalante Granados, cletista.

Resumen:

CLETISTAS.....	19
EXTRANJEROS.....	8
DESCONOCIDOS.....	3
NEUTRALES.....	3
MUERTOS.....	1
AUSENTES.....	2
TOTAL	36

El pueblo del Puriscal de plácemes

Desde hace algún tiempo, el distinguido Presbítero don Rafael Badilla, cura del pueblo de Puriscal, había venido sintiéndose muy delicado de salud, lo que lo hizo separarse de aquel curato para atender su curación.

Hoy podemos dar la grata noticia de que el Presbítero Badilla, completamente restablecido de sus dolencias, ha vuelto nuevamente a ponerse al frente del curato, por lo cual el pueblo de Puriscal que aprecia en lo que vale a este pastor de almas, tanto por sus méritos como por su incansable labor, se encuentra de plácemes.

Felicitemos el estimable Presbítero Badilla por su restablecimiento.

Castillos en el aire

Los carlistas de Santo Domingo y el republicano don Vicente Chacón

En estos últimos días, los carlistas, de quienes don Julián Ramírez es jefe supremo y único en este lugar, pues todos los demás jiran como títeres alrededor de él, se han dado a la tarea de decir en todos los tonos, que ya lograron hacer caer en las redes de su grupo a don Vicente Chacón, republicano histórico de esta localidad. Que como don Vicente es justamente querido y estimado en San Miguel y en San Luis, estos dos distritos serán carlistas en su unanimidad.

Estas afirmaciones son absolutamente falsas, y vamos a demostrarlo enseguida.

Es cierto que el carlismo ha hecho y hace poderíos por atraer a su seno a don Vicente Chacón, pero este señor, republicano de verdad, a pesar de la insistencia carlista, permanece neutral.

Don Vicente Chacón ha autorizado al Lic. don Manuel Castro Quesada y al Lic. don Tobías Gutiérrez, tan genuinos republicanos como el señor Chacón, para que digan que él es neutral, es decir, que no ha caído en las redes que le tiende el carlismo.

La insistencia de los carlistas por atraer a tan estimable elemento a sus filas, tiene para don Vicente, sin embargo, una gran significación, pues el señor Chacón ha tenido la satisfacción de ver llegar a su casa haciéndole cortesías, a quienes apenas hace seis meses se refan de él y se refan de la influencia que don Vicente pudiera tener en los distritos situados al noroeste del Cantón.

Hagamos recuerdos, por más que los hechos están frescos.

En la elección municipal de diciembre pasado, hubo una papeleta republicana que tendía a mantener en sus puestos de municipios a don Vicente Chacón, a don Rosa Arguedas y a don Domingo Arce. El carlismo lanzó, en oposición a esa, otra papeleta que encabesaba don Julián Ramírez.

Don Julián, que creía en

el triunfo arrollador de su papeleta,—la que dicho sea en honor de la popularidad de don Julián, no sacó ni un síndico...—don Julián, decimos, se paraba en las esquinas y, con las manos en las bolsas, lanzaba carcajadas de burla cuando se le hablaba de que don Vicente Chacón sería apoyado por los distritos de San Miguel y de San Luis.

«Qué va, decía don Julián; a Vicente no lo siguen ni sus peones!»

Mas ahora que el carlismo se siente encleque, entonces sí, echa en olvido su campaña contra la reelección de dos legítimos republicanos y va a la casa de don Vicente a suplicarle que los ayude, olvidándose que lucharon hasta por la nulidad de la papeleta reeleccionista.

Esta humillación que don Vicente ha contemplado, tiene que serle altamente satisfactoria, pero, por fortuna, vale don Vicente más de lo que los carlistas se imaginan para que por una simple muestra de impudor vaya a hacerles compañía. No va él a apagar con su adhesión la desfachatez de quienes ahora lo buscan.

Don Vicente es republicano. El sabe lo que esta palabra significa, y comprende también que al irse con el carlismo dejaría de ser republicano.

Don Vicente, como hombre de edad que es, sabe por experiencia propia que el primer gobierno republicano de verdad, lo realizó en Costa Rica don Cleto González Víquez, y que combatir a este hombre, sería igual que poner en duda la sinceridad de sus propias convicciones republicanas.

Don Vicente busca en el carlismo de la localidad a sus compañeros del republicanismo histórico de verdad, y no encuentra a don Rosa Arguedas, ni a los Fonseca Salas, ni a don Filadelfo Segura, ni a don Francisco Zúñiga, ni a los electores republicanos don Juan María Arce, don Julio Zamora Sánchez y a tantos otros que están en la Unión Nacional.

Dirige su mirada fuera de la localidad pero siempre en

Coplas del gran zarandeo

La inteligencia de Carlos Eme y la que tiene Jota Albertazzi, han revelado que llegan casi a lo que mide de altura un geme...

Han revelado su maestría al obsequiarnos un zarandeo que más parece ser un saqueo hecho a las puras doce del día.

En sus estudios espeluznantes nos han quitado de un modo fiero republicanos de cepa; pero... ¡republicanos del tiempo de antes!

Y de cletistas tienen repleto el diario que hubo de dar las listas; pero, con todo, son más cletistas, más verdirrojos que el mismo Cleto.

Luego estrangulan a medio mundo, en todas partes cruces han puesto; ¡pero difuntos de contrarresto que resucitan en un segundo!

En fin, la cosa más acabada que visto hayamos en zarandeos: ¡qué inteligencia tienen los neos!, ¡sí nos la dieran bien alquilada para unas horas de bombardeo!

Pero en la vida nada hay completo y un buen detalle faltó en el plato. no zarandearon al Candidato ¡y así es que sólo falta don Cleto!

LUÍS PRENDAS.

Es interminable la lista de protestas

Yo, Armando Cabero Roldán, hago constar que no soy extrajero y que protesto del abuso cometido por los carlistas al incluirme en el zarandeo, pues soy cletista de los firmes.

Yo considero extranjero a Carlos María Jiménez, puesto que trabaja para ellos y no para su propia patria; pues da hasta vergüenza que un hombre que no se preocupó de las víctimas del Virilla, sea candidato a la Presidencia de nuestro país.

ARMANDO CABERO ROLDÁN
Chófer.

Testigo: JESÚS SOLANO NÚÑEZ.

las filas carlistas, y no encuentra en ellas a D. Manuel Castro Quesada, a D. Luis Castro Ureña, a don Claudio González Rucavado, a don Juan Raf. Arias, a D. Andrés Venegas, a don Tobías Gu-

Carlos María llegará solo a las elecciones

Yo no sé de donde ha sacado el carlismo que yo voy del brazo con los azules. Mi nombre lo pusieron en su directiva sin decirme nada. Yo en ese sentido, tengo libertad de hacer lo que me guste y no es así como se puede disponer de mí.

Yo soy un verdadero cletista y mi voto será para el Licenciado don Cleto González Víquez.

Protesto del abuso cometido. Alajuelita, 11 de julio de 1927.

ISAÍAS GÓMEZ RETANA.

Anúnciese en PATRIA

térrez, a don Claudio Coto, a don Joaquín Fernández Montúfar, a don Enrique Pinto, a don Albino Villalobos, y a tantos otros que fueron sus verdaderos compañeros políticos y que ahora son cletistas. Y entonces don Vicente Chacón, hombre que no se convence con falsedades, hombre que piensa que el republicanismo se demuestra con hechos y no con ponerse bajo un nombre y una bandera, se detiene, mira a los carlistas, y les dice: yo no iré con ustedes.

Mal viaje han echado los carlistas jefeados por don Julian Ramírez, el mismo que hace seis meses creía que don Vicente era un cero a la par suya, y que posiblemente sigue creyéndolo pues trata de atraerlo para ponerlo bajo su jefatura; para hacerlo sentir su voz de mando.

Pero todo no ha pasado de ser un espectáculo bonito: los carlistas haciendo castillos en el aire, poniéndole por base el nombre de la persona que hace seis meses según ellos, no servía para nada!

Es para reír!

Santo Domingo, 15 de julio de 1927.

Un republicano que no es carlista.

Don Roberto Zeledón atacó a don Manuel Mora, jefe de acción del cletismo en Monte Redondo

Protesta del Comité Ejecutivo

El domingo pasado, después de haberse efectuado una reunión política, un grupo de amigos invitó a don Manuel Mora a una fiestecita que había en una de las casas de don Roberto Zeledón habitada por peones. Don Manuel aceptó la invitación sin saber que la casa era del señor Zeledón. En la fiesta habían por ahí de sesenta personas. Alguien le dijo a don Roberto que se trataba de una reunión cletista, lo cual lo enojó y ante la sorpresa general, el señor Zeledón se presentó acompañado del mandador y atacó a latigazos al señor Mora, hiriéndolo en la cara. No contento con esto, sacó el revólver e insultó al señor Mora, habiendo tenido los amigos de este señor, que intervinieron para evitar más ultrajes. El señor Zeledón acompañaba sus gestos con estos gritos: «vaya donde don Cleto y haga política

en la calle, pero no en mis fincas.»

Don Manuel Mora no estaba haciendo política. Se encontraba tocando guitarra cuando don Roberto lo atacó.

Son testigos de este ultraje, los señores don Isidro Castillo, don Justo Salazar, don Eugenio Fallas, don José Fallas, don Jesús y Claudio Mora, don Benjamín Muñoz y don Alfredo Arias Carvajal.

Esta prueba de incultura de don Roberto Zeledón ha sido muy criticada. Está bien que se enoje por la próxima derrota de su candidato, pero no está bien que descargue su cólera en un hombre honorable como el señor Mora.

Protestamos de este apelo y lo exponemos públicamente para vergüenza del señor Zeledón.

Monte Redondo, 12 de julio de 1927.

El Comité Ejecutivo del Partido

Los siibidos a don Carlos María en Guápiles fueron inevitables

El señor candidato ha pasado las amarguras más tremendas de su campaña política; y tenemos que confesar que alguna culpa nos toca de semejante descalabro. Aquella multitud vivando a don Cleto González Víquez y al Gral. don Jorge Volio con aquel enardecimiento incontenible, no estaba de mi mano que yo pudiera reprimirla.

Estamos pesarozas del ridículo en que don Jacinto Xirinaeh y otras personas dirigentes pusieron al primer Designado a la Presidencia de la República, porque en ninguna forma debe exponerse a un señor Designado a la rechifla de todo un pueblo.

Seguramente don Carlos María ha venido acostumbrándose a sufrir estoicamente las aclamaciones que en su presencia le prodigan los pueblos a don Cleto; como despliega mucha actividad habrá podido cerciorarse de la evidente mayoría del Partido Unión Nacional sobre el grupo Carlista, pero lo que deploramos profundamente es que el pueblo de Guápiles haya llevado su entusiasmo hasta silbar en una forma clamorosa, en

cada salida que daba, al señor candidato.

Y como solo estando ciegos no habríamos podido ver pintadas en su rostro unas sonrisitas que no eran precisamente de satisfacción, vengo una vez más a pedirle a don Carlos María sea servido de disimular y eche en olvido su desventurado viaje a Guápiles y trecero a esta Provincia de Limón.

VIRGILIO CHAVERRI

Manifestación de Cartago

Los automóviles que no puedan concurrir al desfile desde la primera hora, pueden reunirse a la manifestación en el Paraíso a las tres de la tarde para entrar junto con la cabalgata a la ciudad de Cartago.

RESOLUCION Lo más importante en la vida. Usted sufre de la vista porque quiere. Ofrezco anteojos desde \$ 4.00 graduados científicamente para su vista. Dr. F. Robert, despacho Almacén Robert.

IMPRESA Y LIBRERÍA ALSINA

HAY ESPERANZA!!

dice el Dr. Hahnemann.

¡HAY ESPERANZA!!

HAY ESPERANZA para los enfermos desahuciados, o cansados de drogas peligrosas, o inútiles, porque el DR. HAHNEMANN ha preparado varios Específicos absolutamente inofensivos y maravillosamente eficaces, con los cuales uno puede curarse pronto y radicalmente.

HAY ESPERANZA para quien sufra de mala digestión, falta de apetito, agruras, pesantez, somnolencia, y de cualquier trastorno del Estómago o Intestinos, porque el Específico HAHNEMANN para DISPEPSIA cura TODOS esos males eficazmente. No falle.



Los específicos HAHNEMANN
(Se pronuncia: Jánemon)

Tienen fuerza y virtud irresistibles!

HAY ESPERANZA PARA EL ENFERMO DE LOS RIÑONES, aunque se encuentre atacado del Mal de Bright, pues el ESPECÍFICO HAHNEMANN PARA LOS RIÑONES se garantiza que cura el 90 por ciento de los que padecen de los Riñones.

HAY ESPERANZA PARA LAS VÍCTIMAS DEL CATERRO, o de cualquiera otra enfermedad de la garganta y de los pulmones. El ESPECÍFICO HAHNEMANN contra el Caterro, combinado con el de los RESFRIADOS y LA TOS, cura con seguridad esas enfermedades, aunque se hallen complicadas.

Para la GONORRREA, el Específico HAHNEMANN. Seguro, rápido, eficazísimo.

Se vende en todas las boticas - Distribuidores generales: FARMACIA IRIS - San José

Que te vean mis ojos, Dorila!

Señor don Carlos María Jiménez,
Candidato del Partido Republicano.
San José.

En el «Diario de Costa Rica», de fecha 7 de los corrientes, asegura usted lo siguiente: «En cuanto se refiere a la situación especial de la ciudad de Cartago, es justo afirmar, sin apasionamiento de ninguna clase, que el cletismo anda desorientado y en completa derrota.» Quien tal afirma, bien puede aceptar la siguiente apuesta: \$ 10,000. 00 (diez mil colones) de apuesta a que el carlismo está en completa derrota en la ciudad de Cartago y a que el Partido Unión Nacional tendrá una gran mayoría en los comicios electorales.

ROGELIO CHACON